
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Sachstand QUAZ  
 
 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 

die Grüne Fraktion bittet Sie, in diese Anfrage in die Tagesordnung des kommenden 
Sozialausschusses aufzunehmen.  

 

Sachverhalt: 

Im Jahr 2017 wurde der Trägerverein für das Sprach- und Qualifizierungszentrum für Zugewan-
derte (QUAZ.RUHR) mit Sitz in Bochum Langendreer gegründet. Auch die Stadt Herne ist dort 
Mitglied und kann eine begrenzte Zahl an Plätzen an Zugewanderte vergeben. Beim Start 
2017/2018 waren 200 Plätze vorhanden, von denen Herne 50 besetzen konnte. Mittlerweile ist 
die Einrichtung auf 300 Qualifizierungsplätze angewachsen, die von vier Beschäftigungsträgern 
– u.a. der Herner GBH – betreut werden.  

Die Finanzierung war damals von einer Förderung des Landes NRW sowie von Maßnahmenverga-
ben der Agentur für Arbeit abhängig.  

Die Grundidee war die Schaffung einer Qualifizierungs- und Integrationseinrichtung, die speziell 
auf die Probleme von Zuwanderern zugeschnitten war. Dort sollten sowohl Sprachkenntnisse ver-
mittelt als auch Orientierung bei der Berufswahl gegeben werden. Das Projekt wurde beim Start 
aufgrund seiner strukturierten und umfassenden Orientierung als richtungsweisend angesehen.  

Bereits frühzeitig wurden weitere zusätzliche Angebote, z.B. der Kinderbetreuung, angesprochen, 
um weitere Personenkreise besser ansprechen zu können.  

2018 wurde auf Anfrage der Grünen Fraktion eine erst Bilanz vorgelegt; aufgrund der Corona-
Pandemie ist die Arbeit des QUAZ.RUHR wenig verfolgt worden. Eine eigenständige Berichter-
stattung hat es leider auch nicht gegeben – zumindest nicht in Herne.    

Hierzu stellen wir folgende Fragen: 
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1. Wie viele Zugewanderte wurden in den Jahren 2021 und 2022 bei QUAZ.RUHR qualifi-
ziert? 

2. Gibt es Bestrebungen, die Struktur oder auch die Qualifizierungsangebote zu verändern 
oder hat sich alles bewährt? 

3. Ist die Finanzierung mittelfristig gesichert?  
 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Für die Grüne Fraktion 

Dorothea Schulte 

 
 


